

# ¡ADELANTE!

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Precios de Suscripción

Número suelto

En Yecla: 0'30 ptas. al mes

Fuera: 1'75 » trimestre

Pago adelantado

10

céntimos

Se publica cuatro veces al mes

REDACCIÓN: España, 4. Redactor-Jefe: El Marqués del Arabi

Director: José Giménez Roses.

ADMÓN: Forte, 2

AÑO VI

YECLA 13 de Abril de 1931

NÚMERO 237

## ¡REMEMBER!

Al pergeñar estas líneas, no sabemos cual habrá sido el resultado de la jornada electoral en litigio. Fervientemente creemos que deben triunfar plenamente, rotundamente, las populares ansias de la Democracia.

Ya en uno de nuestros números anteriores exponíamos que, esta pugna, no era pugna de hombres; era la serena y excelsa contrastación de ideas cada una de la cual era defensora de un principio; el de República hijo de la soberana voluntad del Pueblo, contra el principio del Derecho Divino arrogado para sí, y por sí, por una casta que, si fué prepotente en la Historia algún día, hoy las democracias modernas, escaladas en su derecho, se elevan hasta esas alturas nivelando su autoridad y su poder con el poder y la autoridad que emana de la conciencia despierta de un pueblo mayor de edad.

Por esto mismo, incitamos a los ciudadanos a cumplir con su deber ejercitando plenamente sus derechos constitucionales que tanta sangre generosa costó adquirirlos a través del revuelto siglo XIX. Por esto mismo, pedíamos como Henri Barbuse que, la memoria estuviese despierta ¡No Olvidar! puesto que en el olvido está la muerte. ¡Remember! Recordar, que en el recuerdo vibran los principios de la razón y el derecho, y el pueblo español, si recuerda y no olvida, en esa cantera tiene suficientes materiales para cimentar con razón su porvenir y con derecho su razón de ser.

No conocemos el resultado de esta lucha, más tenemos clara conciencia de que, a un que las claras ansias populares, la suprema razón de un pueblo que pide ¡Justicia, Justicia y Justicia!, fuese vencido en esta hora por las malas artes de los Sinones de la política caciquil, carcama de los pueblos, la lucha seguiría más enconada, más brutal, con todas las agravantes de odios y el sedimento de rencores que toda lucha deja en pos de sí.

Ya no es lucha de hombres y nombres.

Es, el *cada día tiene su afán* de Romanones, y el afán de España, afán que no solamente nació de su entraña, sino que en su entraña lo gestó el afán general del mundo entero, es de emancipación tutelar de toda casta privilegiada; es el afán de darse sus leyes según sus necesidades fundamentadas en su voluntad para que nunca, ellas, puedan ser conculcadas ni arrebatadas por el capricho de unos hombres dominadores; es el afán de administrar limpiamente y sin tuteladas su hacienda pública; es el afán de conquistar el nivel de dignidad

ciudadana de que no gozó nunca para ponerse a nivel de los pueblos libres plenos de conciencia y llenos de razón.

¡Afán del momento! ¡Afán de la conciencia colectiva! ¡Afán de moral! Afanes todos que, si no se satisfacen plenamente, en el corazón del pueblo seguirán latiendo con hervor de volcán y hoy, mañana, cualquier día, se desbordará en torrentes furiosos y asoladores arrasando ciegamente por igual lo bueno y lo malo, lo caduco y lo digno de estima y conservación.

No conocemos en este momento el resultado de la lucha, y con doble autoridad para ello, nos dirigimos a los vencedores, sean de la ideología que sean, ¡tened conciencia del futuro! No os valdrá para vuestra salvaguardia ningún título político por evocador y retumbante que sea. ¡No os salvará tampoco los mordiscos y zarrazos que deis a personas por odiadas y despreciables que sean! ¡No os salvarán tampoco frases relumbrantes ni trops rotundos! ¡Hechos, hechos palpables que den satisfacción cumplida al afán del pueblo en lo moral y material! Hechos concretos y sin hojarasca que alejen para siempre del espíritu del pueblo los ayudadores lobos de la desesperanza y la desesperación y abran al corazón de las multitudes anchos caminos de luz en donde la justicia viene sentada en el trono refulgente de la Moralidad, ¡Este es el afán de España!

J. GIMÉNEZ ROSES

Yecla 9 de Abril 1931.

## ABRIL

Para guardar ilusiones, puñados de sol encierran sus tesoros infinitos en la huerta.

En los telares del día pierde su afán la pereza, y nacen los frutos nuevo llenos de amor de la tierra.

Caminos de la esperanza posan sus blancas quimeras sobre las rutas floridas de las emociones nuevas.

Abril entrega sus besos a la novia primavera, y va desflorando hechizos sobre su carne morena.

Mi afán se pierde en mis labios, tus ojos cazan estrellas, y de besos y de aromas el aire puro se llena.

Abril se muere de amores en el seno de la tierra....

J. MOLINA ROMERO

## Después de las elecciones

En estos momentos históricos, en los que se debate todo un Régimen, los hombres han perdido la serenidad, y se lanzan ahitos de venganzas bajas, a una lucha de fieras.

Esa capa de dignidad social, ese barniz de educación política, parece que ha desaparecido, y solo los trapos sucios y las carroñas, salen a la luz, amedrantando un tanto al pacífico y consciente ciudadano español.

El período electoral, es engañoso en su forma y en su fondo; todos prometen cosas que no está en el ánimo de ninguno cumplir, y todos procuran reducir al adversario, no con el ataque sereno nacido de una templanza necesaria, sino aviesamente y personalizando las cuestiones, y ridiculizando los hombres.

¿Qué significado tendrá en la Historia de España, estas personalidades minúsculas de la política pueblerina?

Los Monárquicos, nos presentan a los Republicanos como a algo demoníaco. Los llamados Monárquicos (que particularmente ninguno de ellos siente hondamente el ideal que pregona) dicen que sus candidaturas encierran el lema: PATRIA, FAMILIA y RELIGIÓN.

Y a esto no tiene nadie derecho. Porque si éste lema es de la candidatura monárquica, también lo es de cualquier otra, por muy extremista que parezca.

Se han empeñado en presentarnos a los Republicanos como a seres dejenados que se alimentan con la carne de los niños, y que sacrifican víctimas como si fuesen reses.

Y por quien tiene cultura, se sabe que la República encierra tan solo una forma de Gobierno que es únicamente un poco más democrática que la Monarquía; porque su estabilidad no es personal, sino popular.

Es lamentable el espectáculo de estas propagandas que no tienden a idealizar las acciones, sino a personalizar, arbitrariamente a los adversarios.

Cuando éste artículo vea la luz pública, ya se habrán celebrado las elecciones municipales; y ya parecerá cumplido el deber ciudadano, con el obligado descanso a éstos días de ajetreos y trabajos.

Yo entonces digo a los triunfadores, que los problemas de Yecla no se han solucionado con éstos nombres o con aquellos; estos problemas tristes del pueblo yeclano, que no son políticos, sino económicos, no tienen mas solución que la que resulten de la depuración de responsabilidades a los culpables de éste estado de cosas.

Andarse por las ramas, es demostrar también el deseo de personalizar las cuestiones. Y España entera, solo desea y solo aspira a que se cumpla justicia ante el veredicto popular.

Hacer política local, sobre la removida tierra que sepulta un alcantarillado absurdo, es cuestión que no preocupa grandemente al pueblo.

Por eso, los más organizados, los más disciplinados, los que forman esa Casa del Pueblo, y que en su buen fondo, solo existe el sedimento de un ansia renovadora, cuando se presenta la ocasión, saben exigir un solemne juramento a los suyos, que son los más sobre si deben admitir como yeclanos, éste proyecto de alcantarillado, necio y terrible, que solo sirvió para demostrar una soberbia, y probar una mansedumbre.

Por lo demás, y conociéndonos todos, ¿qué más nos dá el que salga éste, o que fracase aquel?

Ante tanta hoja de propaganda electoral, nadie ha sabido formular un programa político y económico; y diciéndonos solamente los defectos de fulano o de mengano, comprobamos que Yecla no está salvada;

¿Qué pueden interesarle al pueblo los defectos personales, conociéndonos todos, y sabiendo cada cual del pié que cojea?

¡Sin una buena voluntad de salvar a Yecla, despojándose de personalismos y de egolatrias, seremos siempre unos habitantes dormidos en el eterno azul sediento de todo, que mira al azul irritante e infinito del Cielo....

EL MARQUES DEL ARABI

\*\*\*\*\*  
**EL FICARO**

PELUQUERÍA DE MODA

Masages de todas clases

Estufas desinfección-Sillones americanos

Lociones y Fricciones

Salón Interior para señoras

Cortes de pelo última novedad

a cargo del competente peluquero

**NARSIO - Corbalán, 8**

(Junto a la «Perfumería Oriental»)

\*\*\*\*\*

**Anúnciese en ¡ADELANTE!**

Se comprarían  
dos mostradores  
en buen uso, para  
taller.

Razón: En esta Administración